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Protokoll der AStA-Sitzung 
vom 19.04.22 

Name Referat Anwesend Entschuldigt 
 
Kern-AStA: 
Klein, Till Koordination, Finanzen X  
Hatice Korkmaz Antifa  X 
Berghäuer, Anna Personal   
Braun, Fabian Personal X  
Müller, Lucas Personal X  
Volpe, Alice Finanzen X  
Walter, Maxim Finanzen X  
Gippner, Bjanka L&D, Öffi X  
Hügelschäfer, Kristin L&D, Öffi X  
Lange, Frederik L&D, Öffi X  
Mehovic, Ksenia L&D, Öffi X  
Tehranian, Marc L&D, Öffi   
Tauche, Henning SHK X  
Gerber, Mira HoPo, Kultur X  
Jankowsky, Sophia HoPo X  
Stinnesbeck, Tristan HoPo X  
Wagner, Vanessa HoPo X  
Keweloh, Nabor WoSo X  
Weismann, Sebastian WoSo X  
Berger, Clemens DSL, PolBil X  
Jörges, Jenny DSL, Antifa&Antira X  
Stoller, Lara DSL, Öko   
Schaffrath, Luisa Öko X  
Yilan, Bekir PolBil, Antifa&Antira X  
Herbert, Kira Kultur, Koordination X  
Abbasi, Amin Verkehr, Öko   
Becker, Finn Verkehr  X 
Jenschke, Oliver Verkehr  X 
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Voigt, Maximilian Verkehr, Öko X  
Siebert, Michael Antifa&Antira X  

 
Autonome Referate: 
 AB*ST*QR   
 AFR   
 QFFR   
 ABeR   
 ASV   
 Klassismus X  

 
Sonstige: 
 Fachschaftenkonferenz X  

 
Beschlussfähigkeit: Gegeben 
Protokollant*in: Kira Herbert 
Redeleitung: Till Klein 

Tagesordnung: 

1. Begrüßung und Feststellung der Beschlussfähigkeit ...................................................... 3 

2. Gäste ................................................................................................................................ 3 

3. Protokoll der vergangenen Sitzung ................................................................................. 3 

4. Berichte über Umlaufbeschlüsse ..................................................................................... 3 

5. Anträge ............................................................................................................................ 3 

6. Berichte ........................................................................................................................... 3 

7. Sonstiges .......................................................................................................................... 5 
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1. BEGRÜßUNG UND FESTSTELLUNG DER BESCHLUSSFÄHIGKEIT 

Zu Beginn der Sitzung waren 27 Referent:innen sowie Sebastian von der FSK anwesend. Alle 
Listen sind vertreten. Die Sitzung ist beschlussfähig. Die Anzahl der Referent:innen erhöhte 
sich bis auf 28. 
 

2. GÄSTE 

Keine Gäste anwesend. 

3. PROTOKOLL DER VERGANGENEN SITZUNG 

Die Protokolle der letzten Sitzung wurde fristgerecht in den Sitzungsordner hochgeladen. 
Gibt es Änderungswünsche? 

 nein 
 
Abstimmungsergebnis bei xx abgegebenen Stimmen: 

 20 Ja 
 0 Nein 
 1 Enthaltung 

o Die Protokolle wurden einstimmig beschlossen und können vom Referat für 
Öffentlichkeitsarbeit hochgeladen werden. 

4. BERICHTE ÜBER UMLAUFBESCHLÜSSE 

Folgende Berichte über Umlaufbeschlüsse wurden ohne Beanstandungen präsentiert: 
 
Es wurden keine Berichte über Umlaufbeschlüsse vorgelegt. 

5. ANTRÄGE 

Antrag auf Stellenänderung in Verkehr und Ökologie (Amin, Luisa, Max) 
Einbringung: Ergibt sich aus Antragstext und Begründung. 
 
Diskussion: 
 
 
Abstimmung bei 18 abgegebenen Stimmen: 
 

 Ja 16 
 Nein 0 
 Enthaltung 0 

Der Antrag wurde angenommen. 
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Nachtragshaushalt (Finanzen) 
Einbringung: Ergibt sich aus Antragstext und Begründung. 
 
Diskussion:  
 
Maxim Walter: Was hat sich geändert zu letzten Mal: Mehr Geld für DSL, AREA. 
Stellenumfänge AREA erhöht. 
 
Abstimmung bei 19 abgegebenen Stimmen: 
 

 Ja 18 
 Nein 0 
 Enthaltung 0 

 
Der Antrag wurde angenommen. 
 
 
Jahresbericht (Finanzen) 
 
Diskussion:  
 
Jenny Jörges: Muss man anwesend sein bei der Bank?  
Maxim Walter: Ja gerade wenn Geld von Veranstaltung einzahlen möchte. 
 
Abstimmung:  
 

 Ja: 18 
 Nein: 0 
 Enthaltung: 0 

 
 
 
Plan zum Rücklagenabbau und Investitionsmaßnahmen (Finanzen) 
 
Diskussion: 
 
Kira Herbert: Treffen mit Rechtsaufsicht zum Rücklagenabbau?  
Maxim Walter: Ja ist in Zukunft geplant. 
 
Abstimmung: 
 

 Ja: 19 
 Nein: 0 
 Enthaltung: 0 

 
Der Antrag wurde angenommen 
 
 
Antrag: Finanzierung der Band für Tanz in den Mai Party 
 
Diskussion: 
 
Maxim Walter: Hast du die Band schonmal gehört?  
Henning Tauche: Ja auf Youtube.  



 

| 5  
 

Es folgt eine kleine Hörprobe 
 
Abstimmung: 
 

 Ja: 21 
 Nein: 0 
 Enthaltung: 0 

 
Der Antrag wurde angenommen. 

6. BERICHTE 

 Nextbike an den Wohnheimen - erstes Fazit (Max/Verkehr) 
o März-Reporting von Nextbike: 

 Eichendorffring(330 Ausleihen) und Unterhof(440 Ausleihen) sind 
voller Erfolg! Jeweils mehr Ausleihen als die Bahnhaltepunkte, Phil II-
Stationen, JuWi oder Johanneskirche 

 Grünberger Straße(122 Ausleihen) auf niedrigem Niveau von z.B. 
DNS-Sports 

 Aktueller Stand der HLbG-Novelle (Henning/SHK) 
o Dritte Lesung des Gesetzes, Wiederholungsklausuren noch im selben Semester 

(Stand jetzt ein Jahr warten), Praxissemester, keine Integriereung der 
Querschnittsthemen, 

 Reading Weekend (QSL/Kultur) 
o Finale Phase und Kontaktaufnahme mit den Dekanaten, um Referent:innen zu 

bekommen 
o Termin: 17.06.22 
o  

 RTL-Interview (Öffentlicheitsarbeit) 
o Ist jetzt online man muss sich ein Account anlegen, um den Beitrag zu sehen zu 

können 

 

7. SONSTIGES 

Maskenregel AStA-Sitzung (regelmäßiger Tagespunkt) 

 Diskussion: Masken Regel, Keine Pflicht da Testung außer bis nächster Woche gibt es 
Widerstand 

 
AStA-Party (regelmäßiger Tagespunkt) 
 
Diskussion:  
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 Mira Gerber: Am gleichen Wochenende soll die Nachttanzdemo Stattfinden. Also 
wird der Termin verschoben. Nach dem Gespräch mit der Uni wird ein neuer Termin 
bekanntgegeben  

 
 Kira Herbert: Viele Termine schon belegt, wegen Wegfall der Coronaregeln. Soll 

schonmal eine Veranstaltung für das Wintersemester geplant werden 
 

 Mira Gerber: Auch andere Veranstaltungen sollen stattfinden. Es gab auch schon 
Kontakt mit Who Killed the Pig bezüglich einer Kooperation. Falls es Ideen gibt kann 
man sich gerne melden. 

 
 
Woso: Strategie gegenüber Stud-Werk (letzte AStA-Sitzung) 
 
Diskussion: 
 

 Kira Herbert: Letzte Sitzung haben wir darüber gesprochen, dass es Probleme mit 
Flyerauslegen und Ständen vor der Mensa gibt. 

 
 Jenny Jörges: Themen wurden an Arne weitergegeben, damit er sie im 

Verwaltungsrat ansprechen kann.  
 Nächster Termin des Verwaltungsrat steht kurz bevor 

 
 Henning Tauche: Raum- und Platzmiete ein Problem beim Studi-Werk 

 
 Kira Herbert: Sollte es weitere Themen geben, sollen die in Zukunft an Arne oder 

Johannes  herangetragen werden. Möchte sich jmd um die Weitergabe der Themen 
kümmern? 

 
Fazit: Kira Herbert und Jenny Jörges kümmern sich um die Kommunikation mit den 
Verwaltungsratsmitgliedern. 

 
 

Zweigmensen (Till/Koordination) 
 
Diskussion: 
 

 Till Klein: Viele Zweigmensen haben nicht so geöffnet wie vor Corona 
 

 Michael Siebert: Das Thema wird bestätigt. In manchen Campusbereichen gibt es 
keine Nahe Mensa mehr. (CuBar, Cafe am Kunstweg) 

 
 Jenny Jörges: Cafe am Kunstweg wegen Baulichen Maßnahmen geschlossen? 

 
 Luisa Schaffrath: Kann das mit Öko ins Treffen mit Stud-Werk nehmen  

Koordination mit Verwaltungsrat 
 

 Tristan Stinnesbeck: Erfahrungen aus dem Phil 2 bestätigt, dass sich studierende ein 
Normalbetrieb der Mensen wünschen 

 
 Jenny Jörges: Rundmail um Abfrage von Wünschen der Studis? 

 
 Henning Tauche: Brauchen wir nicht. Das Bedürfnis ist deutlich 
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 Bjanka Gippner: Milchspender mit Sojamilch 
 

 Luisa Schaffrath: Stud-Werk schiebt Bedenken wegen Hygiene vor 
 

 Bjanka Gippner: Bei der CuBar funktioniert es auch mit Sojamilch 
 

 Kira Herbert: Bitte alle Punkte die angesprochen werden in die Gruppe schicken 
 
 
Fazit: Öko, Kira und Jenny koordinieren sich und kümmern sich darum 

 

 

Klausurtagungswochenende (Till, Kira/Koordination) 

Diskussion: 

 Terminfindung: 06-08 Mai oder 13-15 Mai 

Fazit: Stimmungsbild zeigt eine Präferenz für 06-08 Mai 

 

Stadt ohne Meer - Promo 

Diskussion: 

 Kira Herbert: Haben Möglichkeit Promo auf dem Festival zu machen. Benötigt werden 
mindestens 6 Leute, um in Schichten arbeiten zu können. Wäre mega Möglichkeit, um 
Präsenz zu zeigen 

 Sophia Janowsky: AStA-Maskottchen?  
 Kira Herbert: Wenn sich jmd findet der Lust darauf hat 
 Jenny Jörges: AStA-Pulli?  
 Kira Herbert: Koordination kümmert sich um AStA-Pullis 

 

Fazit: Es gibt einige, die Lust haben zu helfen, Kira fragt bezüglich AStA-Stern und Stand. Kira 
bittet nochmal um persönliche Rückmeldung von denen die gerne helfen würden 

 

 

Beteiligung des AStA am "alternativen Markt der Möglichkeiten" (PolBil) 

Diskussion: 

 Tristan Stinnesbeck: Möchte der AStA einen Stand betreiben am Markt der 
Möglichkeiten, 27.04 ist der Termin 

 Alex Seibel: Um was geht es?  
 Tristan Stinnesbeck: Ansprechbar sein und Präsenz zeigen. gerade wegen Corona 

kennen uns viele nicht. Bisschen ins Gespräch mit den Studierenden zu kommen 
 Die Idee findet mehrfach großen Anklang. 
 Tristan Stinnesbeck: Sind dann alle Listen vertreten?  
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 Jusos, UniGrün und SDS sind dabei. Auch AREA prüft eine Teilnahme 
 Kira Herbert: Wer ist dafür zuständig? Öffi? Öffi regelt 
 Alex Seibel: Wo findet das statt?  
 Tristan Stinnesbeck: Vor dem Haupteingang am phil 1 am Pferd 

 

AStA-Stand bei DGB-Veranstaltung zum ersten Mai (PolBil) 

Diskussion: 

 Vanessa Wagner: Es gibt die Idee ein Stand ein Stand am Kirchplatz zu machen am 1. 
Mai. jedoch kann das Referat polbil eine Standbetreibung zu stemmen. Gibt es da 
Leute, die unterstützen können? 

 Maxim Walter: Wann?  
 Hennig Tauche: So gegen 10, 9 je nachdem wegen Aufbau 
 Jenny, Kira, henning (30 Min) und Maxim könnten eine Schicht übernehmen 
 Vanessa Wagner: PolBil bespricht sich und meldet sich dann in der Gruppe 

 

Senatsanträge (Clemens, Jenny, Henning/SHK/DSL) 

Diskussion: 

 Henning Tauche: Idee in der nächsten Senatssitzung ein paar Anträge zu guter Lehre 
und Lehre und Corona-Lehre. Kodex für gute Lehre? Pflicht die Vorlesungsunterlagen 
vor der Veranstaltung hochzuladen 

 Jenny Jörges: Alle Vorlesungen ab 300 Personen aufnehmen? 
 Alice Volpe: Gute Idee, aber wenn nur eine Empfehlung, nicht besonders effektiv. 

Aufwand sollte Nutzen gleichkommen 
 Alex Seibel: Finde Idee des Kodex gut. Frage ob das was bringt? 
 Vanessa Wagner: geht es euch um langfristige oder kurzfristige Maßnahmen? 

Strategieforum und bezüglich der Vorlesungsunterlagen kann das Morgen direkt 
angesprochen werden 

 Michael Siebert: Wegen viel wechselnder Dozierenden immer wieder Diskussionen 
über Hochladen der Unterlagen 

 Kira Herbert: Um zu gewährleisten, dass die Forderungen bei den Dozis ankommen, 
evtl. diesen Kodex dann auch in die Dekanatssitzungen tragen 

 Henning Tauche: Die Gefahr besteht, dass es keinen großen Einfluss hat, aber mehr 
würde man nicht durch den Senat kriegen. Wenn das Thema Vorlesungsunterlagen 
unter Sonstiges angesprochen wird, könnte der punkt untergehen. 

 Jenny Jörges: Evtl. verpflichtenden Antrag um Verhandlungbasis zu haben. DSL hat 
die Forderung nach Hybrid nachgefragt und die Forderung ist an allen fachbereichen 
da 

 Kira Herbert: Man kann das Thema Vorlesungsunterlagen auch morgen ansprechen 
und nötigenfalls zur übernächsten Senatssitzung ein Antrag schreiben. Sollten uns auf 
typische Gegenargumente einstellen und darauf eingehen. Antrag würde unsere 
Forderung untermauern. Es sollte jeden die Möglichkeit gegeben werden sich zu 
beteiligen, daher gerne in die Gruppe schreiben. 



 

| 9  
 

Fazit: Vanessa spricht das Thema in der morgigen Senatssitzung und ein Antrag soll erarbeitet 
werden 

 

Beteiligung des AStA am "Open Campus Day" 02.07.11-14 Uhr" (Bjanka/Öffentlichkeit) 

Diskussion:  

 E-Mail von der zentralen Studienberatung  
o "die Zentrale Studienberatung plant am 2. Juli erstmalig einen Open Campus 

Day an der JLU.  Zentrales Anliegen des Open Campus Day ist es, ein 
niedrigschwelliges und kurzweiliges Kennlernangebot auf einem der 
Campusbereiche der Universität für Studieninteressierte, deren Angehörige 
und die interessierte Öffentlichkeit anzubieten. Bei diesem Campus-Day sollen 
Präsentationen, Events und Aktionen der Fächer und Organisationen im 
Vordergrund stehen, um Interessierte auf die Attraktivität der JLU als 
Studienort aufmerksam zu machen und zu erreichen." 

o "Wir würden es sehr begrüßen, wenn Sie als Allgemeiner 
Studierendenausschuss stellvertretend für die Studierendenschaft der JLU, 
sich mit einem Stand beim Open Campus Day beteiligen würden, um als 
Ansprechpartner für Fragen und Anliegen zu den Themen und Aktivitäten und 
Angeboten des AStA  zur Verfügung stehen würden." 

 Bjanka Gippner: Stand? Gibt es Interessierte für einen Stand? Sind nur drei Stunden, 
Auto wird wahrscheinlich noch benötigt 

Fazit: Öffi schreibt nochmal in die Gruppe. 

 

 

Nachfrage bezüglich Finanzierung von Flyern für KriEWo (Ksenia/Öffi) 

 Ksenia Mehovic: Kann man Flyer nachträglich finanzieren lassen vom AStA? 
 Maxim Walter: Ja ist möglich.  
 Kira Herbert: Trotzdem sollten so Anträge vorher gestellt werden. 

 

7.1 Termine: 

 20.04.2022 14:15 Uhr Senatssitzung  

 20.04.22 16 Uhr Online-Vortrag Klimagerechtigkeit & Feminismus (Ökologiereferat, 
Kriewo) 

 20.04.22 18 Uhr FB03-Fachenschaften-Kennenlernen-Grillen am Phil 2 

 20.04.22 19 Uhr Hilfskräfte alle Hochschulen - vereinigt euch! Wie es mit der 
bundesweiten TVStud-Bewegung weitergeh via Zoom https://uni-
kiel.zoom.us/j/67933633320?pwd=bXB4bGRDY2RsSWk4Q1ROOEZxTEZYUT09  

 20.04.22 19:30 Gewerkschaftliche Kneipentour (Start Pits Pinte/Kriewo) 
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 21.04.22 16:30 Uhr Vortrag Postwachstum im Ernährungssektor in der AUB 1, 
Bismarckstrasse 37 (Ökoref, Kriewo) 

 21.04. FSK 18:00 Frankfurter Straße 98 

 21.4.2022 17 Uhr, online Orga Treffen Tanz in den Mai und 1.Mai  

 23. Und\oder 24.4 Plaktieren Tanz in den Mai und 1.Mai  

 27.04 Studi-haus 

 29.4, 15:00 Uhr, Lollar aufbau und vorbereiten der Party  

 30.4 Party  

 01.05 Demo und Familienfest mit Rede der Jugend  

 02.05 , 16 Uhr, Lollar Aufräumen  

 


